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ABSTRAK 

 

NADIA AMALIA PUTRI. 1908203182. “ANALISIS PENGEMBANGAN 

KUALITAS SUMBER DAYA MANUSIA DAN ETIKA BISNIS ISLAM 

PADA DINAS KOPERASI, USAHA KECIL, MENENGAH, 

PERDAGANGAN DAN PERINDUSTRIAN (DKUKMPP) KOTA 

CIREBON”. 2023 

      Sumber Daya Manusia sangatlah penting dalam organisasi bisnis maupun 

pemerintahan karena Sumber Daya Manusia atau pegawai merupakan aset utama 

dari setiap organisasi atau perusahaan. Sumber Daya Manusia yang terbatas dari 

yang dibutuhkan dan problematika penerapan etika bisnis Islam  pada bidang 

Perindustrian yang objek peneiltiannya diteliti yaitu Mall UKM yang berada di 

Lantai dasar Dinas Koperasi, Usaha Kecil, Menengah, Perdagangan dan 

Perindustrian (DKUKMPP) Kota Cirebon berkenaan dengan prinsip etika bisnis 

Islam yaitu prinsip tauhid/kesatuan yang belum diterapkan dengan baik 

      Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui upaya pengembangan kualitas 

Sumber Daya Manusia dan penerapan etika bisnis Islam dan kendala yang 

dihadapi dalam pengembangan kualitas Sumber Daya Manusia dan penerapan 

etika bisnis Islam pada Dinas Koperasi, Usaha Kecil, Menengah, Perdagangan 

dan Perindustrian (DKUKMPP) Kota Cirebon. Penelitian ini menggunakan jenis 

penelitian kualitatif. Data primer diperoleh dengan observasi, wawancara, dan 

dokumentasi. Kemudian melakukan pengecekan ulang data dengan menggunakan 

teknik triangulasi. Setelah itu peneliti melakukan analisis reduksi data, penyajian 

data, dan penarikan kesimpulan. 

      Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa upaya Dinas Koperasi, Usaha 

Kecil, Menengah, Perdagangan dan Perindustrian (DKUKMPP) Kota Cirebon 

mengenai pengembangan kualitas Sumber Daya Manusia yang ada yaitu dengan 

Pendidikan, Pemberian motivasi, pelatihan (training), Pengarahan (briefing), 

Pembinaan, dan Recruitment, dalam penerapan etika bisnis Islam pada Mall UKM 

Dinas Koperasi, Usaha Kecil, Menengah, Perdagangan dan Perindustrian 

(DKUKMPP) Kota Cirebon sudah cukup baik . Dan kendala yang dihadapi dalam 

pengembangan kualitas Sumber Daya Manusia pada Dinas Koperasi, Usaha 

Kecil, Menengah, Perdagangan dan Perindustrian (DKUKMPP) Kota Cirebon 

yaitu mengenai pelatihan pengembangan kualitas untuk Sumber Daya Manusia 

khusus untuk yang sudah ASN saja dan untuk Sumber Daya Manusia di Dinas 

Koperasi, Usaha Kecil, Menengah, Perdagangan dan Perindustrian (DKUKMPP) 

Kota Cirebon belum memadai atau masih kurang dari yang dibutuhkan, kemudian 

Kendala dalam penerapan etika bisnis Islam di Mall UKM yaitu dari pihak 

UMKM yang menitipkan produknya menaruh harapan lebih pada pihak Mall 

UKM agar penjualan produknya dapat meningkat dan kurangnya strategi 

pemasaran Mall UKM ke Masyarakat. 

 

 

Kata Kunci: Sumber Daya Manusia, Pengembangan, dan Etika Bisnis Islam  
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ABSTRACT 

 

NADIA AMALIA PUTRI. 1908203182. "ANALYSIS OF THE 

DEVELOPMENT OF THE QUALITY OF HUMAN RESOURCES AND 

ISLAMIC BUSINESS ETHICS IN THE SERVICE OF COOPERATIONS, 

SMALL, MEDIUM, TRADE AND INDUSTRY (DKUKMPP) CIREBON 

CITY". 2023 

      Human Resources is very important in business and government organizations 

because Human Resources or employees are the main asset of every organization 

or company. Human Resources are limited than what is needed and the 

problematic application of Islamic business ethics in the industrial sector whose 

research object is examined is the UKM Mall which is located on the ground floor 

of the Cooperative, Small, Medium Enterprises, Trade and Industry Office 

(DKUKMPP) Cirebon City with regard to the principles of business ethics Islam 

is the principle of monotheism/unity that has not been properly implemented 

      This study aims to determine efforts to develop the quality of Human 

Resources and the application of Islamic business ethics and the obstacles 

encountered in developing the quality of Human Resources and the application of 

Islamic business ethics in the Department of Cooperatives, Small, Medium 

Enterprises, Trade and Industry (DKUKMPP) Cirebon City. This study uses a 

type of qualitative research. Primary data obtained by observation, interviews, and 

documentation. Then re-check the data using triangulation techniques. After that 

the researcher conducted an analysis of data reduction, data presentation, and 

drawing conclusions. 

      The results of this study indicate that the efforts of the Office of Cooperatives, 

Small, Medium Enterprises, Trade and Industry (DKUKMPP) of the City of 

Cirebon regarding the development of the quality of existing Human Resources, 

namely by Education, Providing motivation, training (training), briefings, 

coaching, and Recruitment, in the application of Islamic business ethics to the 

UKM Mall of the Office of Cooperatives, Small, Medium Enterprises, Trade and 

Industry (DKUKMPP) Cirebon City is quite good. And the obstacles encountered 

in developing the quality of Human Resources at the Office of Cooperatives, 

Small, Medium Enterprises, Trade and Industry (DKUKMPP) Cirebon City, 

namely regarding quality development training for Human Resources specifically 

for those who are ASN only and for Human Resources at the Cooperative Service, 

Small, Medium Enterprises, Trade and Industry (DKUKMPP) Cirebon City is 

inadequate or still less than what is needed, then the obstacle in applying Islamic 

business ethics in the UKM Mall is that the UMKM who entrust their products 

place more hopes on the UKM Mall so that the sale of their products can be 

increased and the lack of a marketing strategy for the Mall UKM to the 

Community 

Keywords: Human Resources, Development, and Islamic Business Ethics   
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 الملخص
 

الإسلامية في  . "تحليل تطور جودة الموارد البشرية وأخلاقيات الأعمال1908203182ناديا اماليا بوتري. 

2023مدينة سيريبون".  (DKUKMPP) خدمة التعاون ، الصغيرة والمتوسطة والتجارة والصناعة  

البشرية مهمة جدًا في المؤسسات التجارية والحكومية لأن الموارد البشرية أو الموظفين هم تعتبر الموارد  

الأصول الرئيسية لكل منظمة أو شركة. الموارد البشرية محدودة مما هو مطلوب والتطبيق الإشكالي 

في  الواقع UKM Mall لأخلاقيات العمل الإسلامية في القطاع الصناعي الذي تم فحص هدف بحثه هو

مدينة  (DKUKMPP) الطابق الأرضي من مكتب التجارة والصناعة التعاوني والصغير والمتوسط

سيريبون فيما يتعلق بمبادئ أخلاقيات العمل ، الإسلام هو مبدأ التوحيد / الوحدة التي لم يتم تنفيذها بشكل 

 صحيح

البشرية وتطبيق أخلاقيات العمل  تهدف هذه الدراسة إلى تحديد الجهود المبذولة لتطوير جودة الموارد 

الإسلامية والعقبات التي تواجه تطوير جودة الموارد البشرية وتطبيق أخلاقيات العمل الإسلامية في قسم 

مدينة سيريبون.  (DKUKMPP) التعاونيات والمؤسسات الصغيرة والمتوسطة والتجارة. والصناعة

انات الأولية التي تم الحصول عليها عن طريق الملاحظة تستخدم هذه الدراسة نوعًا من البحث النوعي. البي

والمقابلات والتوثيق. ثم أعد فحص البيانات باستخدام تقنيات التثليث. بعد ذلك أجرى الباحث تحليلاً لتقليل 

 .البيانات وعرضها واستخلاص النتائج

والمتوسطة والتجارة تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن جهود مكتب التعاونيات والمؤسسات الصغيرة  

في مدينة سيريبون فيما يتعلق بتطوير جودة الموارد البشرية الموجودة ،  (DKUKMPP) والصناعة

 وتحديداً من خلال التعليم وتوفير الحافز والتدريب)تمرين(،توجيهات)توجيهات(،

نيات ، فإن مكتب التعاو UKM MALL البناء وتوظيف،في تطبيق أخلاقيات العمل الإسلامية على

جيد جدًا.  Cirebon في مدينة (DKUKMPP) والشركات الصغيرة والمتوسطة والتجارة والصناعة

والعقبات التي واجهتها في تطوير جودة الموارد البشرية في مكتب التعاونيات والمؤسسات الصغيرة 

ب على في مدينة سيريبون ، خاصة فيما يتعلق بالتدري (DKUKMPP) والمتوسطة والتجارة والصناعة

فقط وللبشر الموارد في الخدمة التعاونية ،  ASN تطوير الجودة للموارد البشرية على وجه التحديد لمن هم

مدينة سيريبون غير كافية أو لا  (DKUKMPP) المؤسسات الصغيرة والمتوسطة ، التجارة والصناعة

في تزال أقل مما هو مطلوب ، ثم العقبة في تطبيق أخلاقيات العمل الإسلامية  UKM Mall هو أن 

UMKM الذي يعهد بهم تضع المنتجات المزيد من الآمال على UKM Mall  بحيث يمكن زيادة بيع

 .في المجتمع UKM Mall منتجاتها وعدم وجود استراتيجية تسويقية لمول

 

ةالكلمات المفتاحية: الموارد البشرية ، التنمية ، وأخلاقيات العمل الإسلامي  
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